

Discours de Frédéric BELMONTE, Maire de Seyssuel, à l'occasion de la cérémonie des vœux, le vendredi 9 Janvier 2015 – L'Atrium

Monsieur le Sénateur,

Madame la 1ere Vice-président de Viennagglo,

Mesdames et Messieurs les élus, et anciens élus,

Monsieur le Président de la CCI Nord Isère,

Mesdames et Messieurs les chefs d'entreprises,

Mesdames et Messieurs les Présidents d'associations,

Mademoiselle Audrey MAGOTTE, Seyssuelloise et Miss Dauphiné

Chers Seyssuelloises et Seyssuellois,

Chers amis,

Je tiens à saluer tout d'abord les personnalités qui me font l'honneur et l'amitié d'avoir répondu à notre invitation et je les remercie de leur présence.

C'est avec grand plaisir que je vous accueille pour cette traditionnelle cérémonie des vœux, moment privilégié s'il en est, mais aussi temps d'échange et de convivialité.

Je suis heureux de constater que vous êtes venus, nombreux, comme lors des précédentes manifestations que nous avons organisées, partager ce moment important pour notre commune.

Cette année la Communauté d'Agglomération du pays Viennois a tenu à s'associer à la présentation de ces vœux.

J'ai le sincère plaisir de vous souhaiter une belle année, que cette année soit remplie d'épanouissement dans votre vie personnelle, professionnelle, associative, culturelle ou sportive.

C'est aussi pour moi, l'occasion de remercier celles et ceux qui, par leur engagement associatif ou personnel, œuvrent en faveur de notre belle commune et de ses habitants.

Ce soir, cette cérémonie est quelque peu particulière puisque nous inaugurons l'Atrium dont l'essence étymologique suggère que ce soit un lieu où l'on va et vient, ouvert aux hôtes et aux visiteurs ; un lieu de partage et de rencontres. C'est vous-même qui en avez fait le choix puisqu'un sondage a été réalisé pour que les seyssuellois baptisent la salle qu'ils vont s'approprier au fil des mois. A ce sens, nous avons associé la symbolique du lien car il représente

fort bien ce qui anime notre équipe. Il résume parfaitement ce que nous souhaitons pour notre village dans chacune de nos actions et de nos interventions : faire que les gens se croisent, se rencontrent et se parlent pour mieux se connaître et vous l'aurez compris, mieux vivre ensemble !

Quelle actualité depuis 2 jours... quel argument terrible vient conforter cette volonté qui est la nôtre de favoriser le vivre ensemble et le respect.

A l'heure où la France entière et à l'heure où toutes celles et tous ceux qui font la France dans sa diversité se réunissent pour combattre l'horrible, je veux réaffirmer notre volonté de faire corps, tous semble face à l'inacceptable, et face à l'inhumain.

Mais revenons à ce soir, à notre rassemblement dans l'Atrium et à cette inauguration. Je veux associer l'ensemble des équipes qui ont œuvré autour de ce projet et saluer le travail réalisé. Plus particulièrement je tiens à souligner le suivi et l'attention qu'ont portés à cette réalisation Messieurs Christian FANGET et Alain GAY. Celles et ceux qui ont porté jusqu'à ce jour ce projet pour en faire un bien commun au bénéfice de tous.

Cette cérémonie est l'occasion de dresser un bref bilan : celui des 9 derniers mois de 2014, qui furent nos 9 premiers !!!

En Mars dernier, vous avez décidé de nous faire confiance afin que notre village retrouve cohésion et concertation autour des projets que nous vous avons proposés.

Nous vous avons assuré lors de la campagne que nous étions prêts, au lendemain de notre élection, à être toutes et tous au travail.

Au-delà de l'image que cela renvoie, il y a les faits : élus le 30 Mars, nous recevions le 1^e Avril une notification de l'Inspection Académique de l'Isère qui annonçait un retrait probable d'un poste au sein de notre école maternelle.

En concertation avec la Direction de notre école, nous avons fait valoir les arguments afin de maintenir une structure accueillante et ouverte au futur développement de notre village. Nous avons obtenus gain de cause, et nous ne pouvons que nous en féliciter.

Pour revenir (on n'y est pas venu) à la mise en place des nouvelles activités périscolaires, je tiens à adresser ma reconnaissance à la commission qui autour de Mme ROUX et Mr PION a œuvré durant l'été afin que tout soit mis en place dès la rentrée scolaire. Au-delà de l'application de la loi, ils ont su élaborer un vrai programme pédagogique afin que l'essence voulue par cette réforme soit respectée.

Convaincus que c'est autour du dialogue, que nous construirons, ensemble : je soulignerai la concertation et l'échange sur ce dossier avec le personnel enseignant, les représentants des

parents d'élèves et les associations de notre commune. Pour ce programme, un suivi est organisé, des ajustements sont, bien entendu, apportés, mais je crois pouvoir dire qu'aujourd'hui, notre objectif d'organiser cette réforme en gardant l'enfant au centre du dispositif est atteint.

Autour de cette même instance, les associations ont toutes été reçues et consultées sur leurs projets, leurs attentes. Josyane ROUX s'était fortement engagée sur cet axe, le succès du salon des Associations a pu mettre en exergue le travail de l'ensemble de cette commission.

La commune n'est pas une simple agglomération d'hommes et de femmes, d'équipements, ce doit être un état d'esprit : celui du bien vivre ensemble.

C'est la mission de la commission dont Virginie NOVOTNY a la charge. C'est cette commission qui est à l'origine de l'implantation du panneau lumineux, très utilisé par nos associations, c'est également cette commission qui a porté une nouvelle dynamique à travers le bulletin désormais nommé « Seyssuel et Vous ».

C'est au sein de cette commission que s'est formée notre 1^{ère} commission Extra-municipale qui a organisé notre manifestation du 13 Juillet. Si le temps ne fut pas de la partie, nombreux seyssuelloises et seyssuellois, de toute génération s'étaient donné RDV afin de partager un moment convivial lors de la Finale de la Coupe du Monde. Avec le soutien de nos amis boulistes, aguerris à l'organisation de tout évènement convivial, ce fut un moment des plus agréables....que nous renouvellerons sous la sympathique pression du Dynamic Club.

Le Dynamic club, la transition est toute trouvée avec l'équipe cohésion sociale et personnes âgées réunie autour d'André MICHALON. C'est cette équipe qui visite nos aînés.

Cette équipe, qui durant de nombreux soirs, s'est mobilisée autour l'organisation du repas des seniors. Cette année près de 150 personnes sont venus apprécier l'organisation de ce repas et de l'animation mise en place. Les échos dont vous nous avez fait part engagent cette commission à faire au moins aussi bien l'an prochain.

Avec André MICHALON, nous avons également attaché une importance certaine au lotissement des Aulnes. Le dialogue instauré avec la régie 3F, nous permettra sans doute d'obtenir une rénovation de ce lotissement et proposer une accession à la propriété pour ses occupants.

Comme vous le constatez, l'exigence de notre équipe est celle que le bien être de notre village perdure. Que chacun y trouve sa place et un bien vivre certain.

Cela me permet également de souligner le travail du personnel municipal. La collaboration mise en place par Rolande DUCRET, nous a permis de modifier des horaires d'ouvertures au public avec des plages bien plus larges et plus lisibles.

Un changement d'équipe municipale n'est jamais chose aisée pour le personnel. Chaque équipe a sa manière de travailler, de manager et de conduire les projets. C'est une équipe volontaire, ouverte au dialogue et aux initiatives avec qui, aujourd'hui, nous travaillons. Ainsi, de nombreux

travaux ont été réalisés par les équipes techniques : la réfection extérieure qu'a connue l'école cet été est le fruit de leur entière réalisation.

Demain, le nouvel aménagement du cimetière, en sera de même.

Le personnel en charge de la voirie communale s'est aussi lancé dans une démarche écologique du Zéro Phyto. Mettre en œuvre une politique de gestion des espaces verts plus respectueuse de l'environnement implique une autre façon de penser, d'aménager et d'entretenir le territoire.

C'est avec leur collaboration que Rolande DUCRET s'attache également à la gestion des bâtiments communaux.

Nous nous sommes engagés à préserver l'ancienne salle des fêtes qui répondra à d'autres projets.

Cette commission travaille de concert avec celle dédiée à l'urbanisme dont nous avons la gestion Christian FANGET et moi-même.

Cela sera le cas demain pour la révision engagée de notre PLU.

La gestion de notre territoire me permet de souligner le partenariat, de proximité, que nous avons avec la Communauté D'Agglomération du Pays Viennois.

Au-delà des conseils, des échanges, ce partenariat se vérifie sur le terrain. De nombreux travaux de voirie ont été entrepris en cette fin d'année sur notre commune. Cette collaboration, c'est également celle de la solidarité. Vienn'Agglo est très vite intervenue suite aux différents épisodes pluvieux. Et c'est de manière très réactive que plus de 880 tonnes de gravats ont été nettoyés dans le Gorneton.

Pour Seyssuel, des résultats sont donc visibles, sur la Voirie

Nous travaillons également, avec les services de Vienn'Agglo sur l'offre numérique de très haut débit sur notre territoire. Les dossiers progressent. Je pense que nous communiquerons très prochainement sur l'aboutissement de projets avec Orange. D'ores et déjà, notre commune bénéficie d'une antenne 4 G des plus performantes que SFR vient d'installer et mettre en service en cette fin d'année 2014.

Seyssuel retrouve la place qui est la sienne au sein de la communauté d'Agglomération. Historiquement, notre territoire fut à l'origine de la création de Vienn'Agglo puisque Seyssuel faisait partie des 5 premières communes fondatrices réunies alors sous le nom de communes de District : avec Vienne, Pont Evêque, Reventin Vaugris et Saint Romain en Gal.

Comment pouvons nous laisser Seyssuel seule commune non signataire de la charte d'engagement sur l'environnement et le développement durable.

Pourquoi demeurer les seuls à avoir un parc informatique scolaire désuet quand toutes les communes de Vienn'Agglo proposent les tableaux numériques à leurs élèves et enseignants de CM2.

Aujourd'hui nous remédions à ces anomalies.

Pour moi Vienn'Agglo est également une plateforme d'expérience : celle acquise par mes collègues Maires. Nous échangeons autour de nos difficultés, mais aussi de nos solutions.

Cette solidarité de nos territoires est une force pour notre futur et notre commune. Je sais que je peux compter sur mes collègues, comme ils comptent sur moi sur les dossiers Agricoles ou liés au développement du très Haut débit.

L'Agriculture est un secteur auquel je suis particulièrement attaché.

Au sein de Vienn'Agglo, il fait partie du pôle développement économique. C'est dire les enjeux qui sont ceux de cette activité. C'est un secteur dynamique, et où je le sais, je peux compter pleinement sur le soutien et l'écoute de Mme Le Sous-préfet qui est venue visiter l'exploitation de Mr OGIER, nos vignes et qui a échangé avec nos vignerons. Elle s'était annoncé ce soir mais a dû, compte tenu du contexte national, revenir sur son engagement et décliner notre invitation. A nos côtés, l'Etat entant soutenir nos projets en 2015 comme il en a été pour la salle polyvalente. Je l'ai sensibilisée sur l'arrêté Biotope qui touche notre commune. Soutenus dans notre démarche par (Messieurs) les Sénateurs (Messieurs) SAUGEY et SAVIN, nous souhaitons trouver une solution qui puisse favoriser ce secteur dynamique de notre économie, tout en respectant l'écologie.

J'étais récemment à l'Assemblée générale du Comité de Défense des Coteaux. Ces membres sont des personnes raisonnées et raisonnable, mesurées, prêtes et ouvertes au dialogue. Sur ce dossier, je sais également pouvoir compter sur mes collègues Maires de Vienn'Agglo.

Au sein de Vienn'Agglo, je le soulignais : notre union c'est notre force, notre force c'est le respect mutuel de nos territoires, chacun de nous est garant du sien et de ses engagements.

Pourtant, le mandat qui s'ouvre ne ressemblera à aucun des précédents.

Bien sûr, nous devons participer à une gestion responsable des comptes publics.

La Commission de Thibault COTTALORDA en a la lourde responsabilité. Ce n'est pas chose facile car les investissements entrepris précédemment ont des conséquences comptables sur l'exercice qui s'ouvre.

Cette commission a pour principal objectif de rechercher une plus grande cohérence dans les politiques de gestion et donc de faire des économies d'échelle. La négociation de nos photocopieurs en est une des symboliques. Le contrat engageait la commune sur 18 000 photocopies quand nous n'avions jamais excédé 8 000. Nous avons renouvelé un parc vieillissant tout en nous assurant en parallèle une économie importante.

Nous travaillons, avec d'autres communes, au sein de Vienn'Agglo à mutualiser certaines de nos commandes : là aussi garantie de gain. On ne négocie pas les mêmes tarifs selon les volumes.

Pourtant, disons-le clairement, la baisse des dotations de l'Etat envers les communes aura un effet sur nos investissements. 30% en moins en 3 ans est synonyme d'une baisse de l'investissement, c'est également moins d'activité locale, moins de croissance nationale alors que celle-ci est déjà en berne.

Pour autant, notre équipe municipale prendra ses responsabilités : Refus d'augmenter la pression fiscale !! Pour cette année nous en avons voté la délibération.

Je mettrai tout en œuvre, autant que possible, pour maintenir le 0 % d'augmentation des taux communaux d'imposition.

Seconde option : Baisser les investissements. Cette solution représente un danger considérable pour nos entreprises locales, premiers prestataires des travaux engagés sur nos territoires.

Reste la dernière : Diminuer les dépenses de fonctionnement et optimiser les recettes.

C'est la voie sur laquelle nous nous engageons : celle d'un gestionnaire responsable.

Des efforts seront demandés, ils devront être partagés.

Nous construirons nos projets avec nos moyens.

C'est ce que nous faisons.

En parallèle de nos réalisations, de nombreux projets naissent ou sont en phase d'étude avancée :

- La réfection du cimetière est en cours, afin de donner plus de clarté, éviter les inondations des caveaux lors des épisodes pluvieux,
- L'étude sur l'aménagement de la place de notre village est lancée,
- Celle sur le city stade (parc) est bien avancée et devrait aboutir à des propositions dès 2015,
- Une réflexion est engagée avec le club de tennis, les fédérations Régionales et Départementales, les communes voisines sur l'opportunité de créer un pôle de tennis couverts,
- Les maraichers locaux intéressés par un marché hebdomadaire au sein de notre commune ont répondu à notre proposition. Son installation devrait être effective très prochainement,
- Redynamiser la zone d'activité de Seyssuel est en cours. Bientôt, nous accueillerons un Centre Auto Leclerc dédié à la vente de véhicules neufs et d'occasions,
- En partenariat avec l'association Vitis Vienna et l'Office de Tourisme de Vienne et du pays viennois un groupe d'étudiants de Master 2 de l'Université Lyon 2 réalise un diagnostic du patrimoine vernaculaire sur les coteaux de Vienne, Seyssuel et Chasse-sur-Rhône, en

vue d'une valorisation oenotouristique ultérieure. Cette étude devrait aboutir à des propositions de mise en tourisme de ces coteaux.

- La prospection est engagée sur l'occupation des locaux commerciaux qui naitront au centre du Village, tout en échangeant avec ceux existants, j'en profite pour saluer et remercier la pépinière Fougère qui met à notre disposition ce soir comme pour toutes nos manifestations les végétaux.
- Enfin, le partenariat engagé avec Orange en cette fin d'année 2014 au sein de l'Agglo, devrait nous permettre d'aboutir à une phase d'étude de déploiement du très haut débit sur notre commune.

Mes chers amis, j'ai confiance en mon équipe et en l'avenir. Nous devons donc investir en équipements, soutenir les porteurs de projets et dynamiser l'offre de services proposée aux Seyssuellois.

Je veux souligner ici le dynamisme qui est celui des Seyssuelloises et Seyssuellois. Nombre d'entre vous sont venus nous proposer leur collaboration ou leur expertise autour des projets et actions.

Souvent, cette démarche s'est faite à titre gracieux, dans la seule volonté que notre village s'embellisse et se dynamise : Merci à tous.

L'équipe municipale se joint à moi afin de vous adresser, à toutes et à tous, nos meilleurs vœux pour l'année 2015.

Pour que le bien vivre ensemble se perpétue au sein de notre village : Continuons d'Agir Ensemble pour 2015, continuons à tisser le lien qui nous unit au sein de notre village.

Enfin, je suis convaincu qu'il est possible d'être heureux, y compris par temps souvent compliqués, comme actuellement. Permettez-moi d'avoir une pensée profonde pour toutes les victimes de l'attentat de Charlie Hebdo. Face à ces défiances, il nous faut retrouver certaines valeurs de nos anciens comme le bon sens et la frugalité.

Cela exige aussi que nous construisions à nouveau un espoir collectif qui est le défi de cette période. A chacun d'en apporter sa contribution afin que nous tracions un chemin tourné vers l'optimisme. Il nous permettra de faire de 2015 une bonne et heureuse année.

C'est, pour vous et vos proches, mon vœu le plus cher.

Je vous remercie.